

Protokoll der 4. Sitzung des Jugendkreisrats (öffentlich)

Sonntag, 23. November 2025

1. Wertepapier des Jugendkreisrats

Änderungen/ Anpassungen:

- „Meinungsfreiheit“ aufnehmen unter „Wir stehen ein für“.
- „Wohlfühlatmosphäre“ unter „Unsere Werte“ streichen
- „respektvoller Umgang“ unter „Unsere Werte“ ergänzen
- Distanzieren: Langfassung streichen, Kurzfassung in Klammern erläutern.
- Abstimmung: Vierzehn ja Stimmen, eine Gegenstimme, zwei Enthaltungen

Das Wertepapier ist angenommen. Vorschlag: Auch in einfacher Sprachform veröffentlichen.

2. Ergebnisübermittlung der Mobilitätsumfrage

- Vorschlag: Aufbereiten, wichtigste Punkte an Mobilitätsausschüsse im Kreis oder in den Städten (oder über Jugendgremium)
- Jan und Noah schreiben ein Anregungsdokument
- Abstimmung: einstimmig angenommen

3. Antrag über Bushalterungen im Katastrophenfall

- Fachamt sieht Antrag nicht als zielführend an, wird fallen gelassen

4. Antrag der Medizinischen Fakultät:

- Im Grenzgebiet, daher keine so große Abdeckung, Landkreis nicht groß genug, um das zu rechtfertigen, außerdem bekommen wir private medizinische Fakultät für Herzmedizin
- Abstimmung, den Antrag zur Medizinischen erstmal beiseitezulegen: 15 Zustimmungen, zwei Enthaltungen

5. Projekte, AGs und Themengruppe:

- Themengruppe Migration organisiert für Mitte/Ende Februar ein Austauschtreffen für Jugendliche mit und ohne Migrationshintergrund, es gibt 300 Euro Förderung von der Kulturbrücke Stockach, so dass wir zusammen kochen und danach gemeinsam essen können.
- Themengruppe Frauenschutz: hatte gar keine Zeit, aber gerne in die Gruppe reinkommen, dann können wir Anregungen schreiben, Selbstbehauptungskurs vor Fastnacht bekannter machen?
- Waldclean-Ups mit monatlicher Gruppe? Pius: Einfaches Projekt, auf Social Media Werbung machen... Pius übernimmt Projektplanungsverantwortung. (für Frühling planen)
- Doppelgleiserweiterung und Schranke: Nina, Noah, Jan, Amalia
- Projekte: KI Veranstaltung fallen lassen // allgemeines CleanUp auch. Juliet nimmt diese von der Website

6. Veranstaltungsberichte:

- Workshopwochenende im Schloss Blumenfeld: Karten für Jugenddialog-Workshop wurden weiter ausgearbeitet Politik/Wirtschaft/Umwelt und Soziales, Fragen überarbeitet, ergänzt und Kartenrückseiten gemalt.



- Dachverband der Jugendgemeinderäte: Antrag auf Beitrag zum Dachverband als Jugendkreisrat: 100-200 Euro Jahresbeitrag, zweimal Jährlich Dachverbandstreffen, auf einem Vorstandswahl, Beratende Projekte, bieten Workshops an und Ausbildung zu Workshopmoderation, tolle Vernetzungsmöglichkeiten.
 - Abstimmung: 15 Zustimmungen, eine Enthaltung
- Noah und Thomas: Online Diskussion zum Losverfahren
- Pius und Amalia: Energiemesse
- Pius SMV Austauschtreffen: Eine Person hat zugehört, hat jetzt auch Jugenddialog-Workshop gebucht

7. Nächste Sitzung des Jugendkreisrats

- Jahresplan im Januar (und Projektfortschrittsplan)
- **Nächste Sitzung: 25. Januar 2026 1. Sitzung, 13 Uhr Böhringen (Raum buchen)**

8. Jahresbericht

- Jahresbericht wird bis Jahresende vom Koordinationsrat vorbereitet und in der nächsten Sitzung vorgestellt
- Soll dann im Frühling im Kreisjugendhilfeausschuss (oder Kreistag?) vorgestellt werden

9. Projektvorschlag „Umfrage Wehrpflicht“?

- Umfrage machen / über Schulsozialarbeit teilen
- Jugendkreisräte unterstützen Umfrage, Abstimmung: angenommen
- Umfrage soll im Dezember durchgeführt werden

10. Bildungsfahrt nach Straßburg

- Jugendkreisrat beschließt Bildungsfahrt nach Straßburg zu organisieren, eintägig, Besuch des Europaparlaments.
- Bemühen sich um Förderung, Abstimmung: einstimmig angenommen, dass Jugendkreisrat das gern von seinem Budget finanzieren würde, falls keine Förderung gelingt.

11. Antrag zu 30er-Zone in Arlen/Rielasingen-Worblingen

- Hundert-Meter vor und nach der Grundschule in Arlen (Rielasingen-Worblingen), direkt an Schweizer Grenze, Bürgerinitiative versucht dort 30 km/h durchzusetzen, schon seit Jahren. Könnten wir einen Antrag an den Landkreis erstellen, dass wir eine 30er Zone aus der ganzen Straße machen könnten?
- Pius und Noah bereitet Antrag vor und ggf. Verweis in Mobilitäts-E-Mail.

12. Sicherheitsumfrage unter Jugendlichen?

- Wie sicher fühlen sich Jugendliche in Städten?
- Es gab in Konstanz eine Umfrage dazu – Jugendkreisrat möchte Umfrage rund um Fasnachtszeit im Landkreis wiederholen

